



SOMMAIRE

Edito - p 2

Voyage au pays des hommes intègres - p 3

Les Zamaphonistes soutiennent OdM - p 5

Mission 2018 aux Comores - p 7

Interview : M. Raveloarimisa - p 9

La p'tite boutique - p 13

Bulletin d'adhésion - p 14

EDITO - AQUARIUS

**Elisabeth
SEPULCHRE-
MANTEAU**

Secrétaire Générale
d'OdM

Les médias français fêtent le cinquantième anniversaire de Mai 68 : ce grand vent fou qui avait bousculé le pays qui ronronnait et décoiffé les idées sages des lycéens que nous (vétérans d'OdM) étions. La même année, une comédie musicale exprimait, à l'américaine, les idées *Peace and Love* de l'air du temps ; elle arriva en France l'année suivante... et les étudiants que nous étions, en reprenaient en boucle les chansons. L'une d'elles surtout : "*Aquarius*".

Aquarius (1968)... This is the dawning of the age of Aquarius, the age of Aquarius [...] Then peace will guide the planets and love will steer the stars... 50 ans plus tard, c'est avec amertume que cette chanson nous trotte à nouveau dans la tête.

Aquarius (2018), le nom d'un bateau de l'espoir, affrété par l'association SOS Méditerranée pour porter secours aux migrants qui s'entassent en mer dans des bateaux d'infortune pour fuir la misère, la guerre, la terreur et gagner des pays qu'ils pensent accueillants.

Aquarius, le bateau de la crise, à qui ces pays refusent d'ouvrir leurs ports, même quand il est chargé d'hommes, de femmes et d'enfants et que la mer est mauvaise ; ces pays qui refusent d'ouvrir leurs portes aux migrants qui arrivent par terre, par mer, par air, au bout de leurs errances longues et épuisantes.

Aquarius. Nos éditos ne peuvent pas être politiques au sens étroit du mot quand il est limité à la vie politique de la Cité. Mais ces questions dépassent les petites prises de positions de nos petits élus. C'est la vie même de la planète qui est interrogée par les flux migratoires que les « grands » de ce monde comptent en milliers d'unités mais que nous savons composés d'hommes, de femmes et d'enfants qui nous racontent leurs histoires lorsqu'on prend la peine d'aller à leur rencontre et de les écouter.

Aquarius. La honte de cet égoïsme relayé par les médias fait heureusement réagir des citoyens, des intellectuels, des journalistes, des hommes et femmes d'action en France, en Europe et jusque dans les pays d'origine de ces personnes migrantes. Ces réactions dureront-elles au-delà de la temporalité à très court terme des réseaux sociaux ? Réussiront-elles à faire barrage aux replis identitaires extrémistes et à infléchir les politiques frileuses et égoïstes majoritaires ?

Aquarius ... Then peace will guide the planets and love will steer the stars ... mai 68 est loin et la nostalgie n'a de sens et d'intérêt que si elle est moteur d'une nouvelle énergie.

Aquarius, dans la mythologie, c'est le grand porteur d'eau (le Verseau, en français). Celui qui porte l'amphore et annonce la saison des pluies qui permettra les récoltes. Dans de nombreux pays chauds et souvent pauvres, en Afrique notamment, quand un hôte arrive dans une maison ou sous une tente, ou qu'un simple étranger fait une halte, on lui offre tout d'abord l'eau qui désaltère, l'eau, symbole de la vie.

Aquarius. Nous sommes tous interrogés par ce nouvel épisode de l'histoire toujours difficile et parfois tragique des personnes migrantes. Au sein d'OdM, comme dans beaucoup d'autres associations, nous réfléchissons au rôle que nous pourrions jouer, à titre associatif et à titre individuel, pour être un peu plus encore des citoyens d'un monde solidaire et fraternel.

